



UNAH se posiciona en ranking mundial QS

En la última edición del ranking mundial de universidades del Quacquerelli Symonds (QS) 2023, la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) se posiciona como la única casa de estudios del país en figurar entre las mejores universidades del mundo, importante señalar que para este ranking de 2023 se agregaron 124 nuevas casas de estudio, pese a ello la Alma Máter continúa manteniéndose en el referido listado. Es de recordar que años atrás la UNAH ni siquiera figuraba en los rankings mundiales, ahora, tras el esfuerzo de autoridades, profesores, investigadores, trabajadores y estudiantes esto es posible. Para esta edición 2023, el Quacquerelli Symonds (QS) World University Rankings 2022 analizó a 2,462 universidades; de estas, 1,422 lograron posicionarse en el ranking, entre ellas, la UNAH.

El QS World University Rankings se publica desde 2004, sus parámetros de evaluación no han cambiado desde 2005 y toma en cuenta varios ejes para evaluar a las instituciones académicas entre ellas: la reputación académica, la reputación del empleador, relación estudiante-facultad, las citas académicas, la proporción de internacionalización del profesorado y de los estudiantes, entre otros elementos importantes. El informe detalla que, en cuan-



Historia. El 19 de septiembre de 1847 se inauguró de manera solemne la Universidad en ceremonia pública encabezada por el presidente Juan Lindo y el rector José Trinidad Reyes.

to a reputación académica la UNAH alcanza una calificación de 40 %, este apartado es medido a través de la Encuesta Global de Reputación Académica de QS y se evalúa las percepciones de académicos de todo el mundo sobre qué universidades son académicamente sobresalientes. Para ello se tomó en cuenta al

En la Encuesta Global de Reputación Académica de QS, la UNAH obtuvo una calificación de 40% sustentada en la percepción brindada por académicos consultados.

menos 151.000 respuestas para el análisis. En este mismo inciso la Máxima Casa de Estudios del país aparece en la posición 501 + a nivel mundial. Otro apartado en donde la universidad presenta también calificaciones interesantes son los elementos de: citas por facultad con 20%, y la reputación con los empleado-

EL DATO

Se tomó en cuenta la reputación académica, reputación del empleador, relación estudiante-facultad, citas académicas, proporción de internacionalización de profesores y estudiantes.

res, uno de los puntos fuertes de la UNAH en la que aparece en la posición 501 +, por otro lado, las calificaciones recibidas en cuanto a las citas por facultad son de 601+, Facultad Internacional 601+y Red Internacional de Investigación 601+.

EL MUNDO

A nivel mundial, el QS World University Rankings 2023 es liderado por el Instituto Tecnológico de Massachusetts de Estados Unidos, seguido de la Universidad de Cambridge y de la Universidad de Stanford en Estados Unidos.

En Latinoamérica, el primer puesto del podio lo ocupa la Universidad de Buenos Aires, Argentina (67 a nivel mundial), seguida de la Universidad Nacional Autónoma de México (104) y la Universidad de Sao Paulo, Brasil (115). Por otra parte, UNAH tiene categoría de macrouniversidad por la cantidad de estudiantes, carreras y facultades que posee.

UNAH brinda doctorado Honoris Causa a Bottazzi y Hotez

Esta es la primera vacuna contra la COVID-19 diseñada para la salud global y fue co-desarrollada junto a Biological E en la India, basada en una tecnología tradicional, llamada proteína recombinante, la cual ha probado su efectividad desde hace décadas, en vacunas como la utilizada contra la hepatitis B.

En un evento ceremonial, autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), entregaron el reconocimiento de Doctorado Honoris Causa a la egresada de la carrera de Microbiología y Química Clí-

nica, María Elena Bottazzi y a su compañero de investigaciones, el estadounidense Peter Jay Hotez. La entrega del título honorífico se confirió en reconocimiento a la contribución de la creación de una vacuna contra la COVID-19 libre de patentes; los homenajeados junto a su equipo científico crearon un inmunizante contra la nueva variante SARS-CoV-2, llamada Corbevax, cuya información necesaria para fabricarla está disponible sin ánimo de lucro. "Los dos profesionales galardonados llevan más de 20 años haciendo aportes a la ciencia que benefician a millones de seres humanos" destacó en su discurso el rector de la Máxima Casa de Estudios Francisco J. Herrera Alvarado.

CEREMONIA

Durante su discurso, la doctora Bottazzi manifestó que su equipo de trabajo en los últimos 20 años ha seguido una filosofía de liderazgo con valores que permiten



La doctora María Elena Bottazzi y el doctor Peter Hotez crearon una vacuna contra la COVID-19 que recibió autorización para uso de emergencia en la India.

a la ciencia construir soluciones globales y alcanzar la paz y el bien de la población mundial.

"En el Centro para el Desarrollo de Vacunas en Texas, lideramos y avanzamos el desarrollo de vacunas contra enfermedades infecciosas emergentes y tropicales y las cuales están relacionadas con la pobreza", manifestó la doctora. Añadió: "Usamos un modelo basado en alianzas globales transparentes y con responsabilidad compartida. Transferimos nuestros conocimientos y vacunas con una filosofía que garantiza la ciencia

abierta... para el desarrollo de vacunas a nivel local y con naciones extranjeras".

Por su parte, el doctor Jay Hotez comentó que, "hasta el día de hoy, más de 35 millones de niños de la India han recibido Corbevax, utilizando la tecnología de vacunas que desarrollamos en el Centro para el Desarrollo de Vacunas del Hospital Infantil de Texas y luego se transfirió sin patente a un productor de vacunas de India, así como a productores de países bajos y medianos ingresos en Indonesia, Bangladés y ahora Botswana".

La académica es licenciada en Comunicación y Publicidad, posee tres maestrías: un máster en Realización, Diseños y Formatos de Programas de Televisión, con el instituto de Radio y Televisión Española y la Universidad Complutense de Madrid, España; Maestría en Dirección Empresarial y una Maestría en Dirección de la Comunicación Corporativa.

UNAH: funcionaria obtiene doctorado en Europa

Con tesis doctoral "Políticas públicas de la industria televisiva: El caso Honduras", Amelia Espinoza Hulse, obtuvo el título ph.D en Comunicación audiovisual, Publicidad y Relaciones públicas en la Universidad Complutense de Madrid, España, convirtiéndose en la primera profesional del país con ese grado académico en esta área específica del conocimiento. En un país donde solamente el 3% de la población hondureña ha logrado un título universitario a nivel de pregrado (licenciatura), donde

EL DATO

La tesis doctoral abordó las políticas para la industria televisiva aprobadas en Suramérica durante el 2011-2020 para identificar buenas prácticas.

menos del 1% ostentan un título a nivel de maestría, Espinoza Hulse pasa a formar parte de un reducido y selecto grupo de hondureños con el grado académico de ph.D.

Según datos que maneja la Dirección de Educación Superior, en los últimos 8 años ha reconocido con el grado ph.D solamente a 111 hondureños, de esos, 60 son hombres y 51 son mujeres. De igual manera, se han incorporado a 72 hombres y 37 mujeres, estos datos confirman que el país cuenta con pocos profesionales a ese nivel académico.

La ph.D Espinoza Hulse agradeció el apoyo de sus padres por el apoyo incondicional en este arduo proceso, a los programas de becas Hondufuturo y Becas 2020 así como a la UNAH.



La doctora Espinoza Hulse se desempeña como asistente estratégica de la Dirección de Comunicación Estratégica (Dircom-UNAH).

Estudiantes cursarán programa del Departamento de Estado

Los estudiantes de la UNAH recibirán cátedras impartidas por profesores de la Universidad de Amherst, Smith, Mount Holyoke, Hampshire Colleges, Universidad de Massachusetts y Harvard University. Efectuarán, también, giras de estudio en Boston, Nueva York y Tucson, Arizona.

Elean Chicas, quien estudia Microbiología y Nataly Zúniga, Medicina, fueron seleccionados por el Departamento de Estado de Estados Unidos para representar en un programa académico a Honduras en el Instituto de Estudio de los Estados Unidos para líderes estudiantiles (SUSI) del 9 de Julio al 9 de agosto 2022.

"Considero que cómo ciudadanos y especialmente desde la academia, tenemos el llamado de darle una mejor dirección a la democracia y política pública de nuestro país a través de

una exhaustiva preparación y aportar nuestro grano de arena en el desarrollo del sistema de salud", en el futuro, señaló Chicas.

Por su parte, Zúniga dijo: "Me veo el resto de mi vida ayudando a las personas desde mi profesión, y estoy

segura de que al participar en el programa SUSI me permitirá seguir desarrollando mis habilidades y retar mis talentos para poder construir una mejor versión de mí misma, y así poder aportar a la vida de los que me rodean".



Elean Chicas estudia Microbiología y Nataly Zuniga, Medicina.



11 graduados recibieron medalla Magna Cum Laude, dos Summa Cum Laude y 94 Cum Laude.

CUROC graduó a 155 nuevos profesionales

Un total de 155 nuevos profesionales se graduaron en el Centro Universitario Regional de Occidente (CUROC), situado en la ciudad de Santa Rosa de Copán, departamento de Copán, informaron las autoridades universitarias. Asimismo, unos 43 profesionales recibieron su título en Ingeniería Industrial, en

Administración de Empresas 35; en Técnico en Producción Agrícola 5 y dos Técnicos en Microfinanzas. Además 11 graduados obtuvieron su título de licenciados en Administración de Empresas Agropecuarias (CRAED-LEC), 11 en Desarrollo Local, 30 en Pedagogía y 18 en Comercio Internacional.



La conferencia inicial fue brindada por el maestro Rafael Núñez.

Mercadotecnia inicia ciclo de conferencias

De manera virtual, docentes y estudiantes de la carrera de Mercadotecnia de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), iniciaron el ciclo de conferencias denominada "Emprende y conviértete en tu propio jefe". La primera exposición estuvo a cargo de Rafael Núñez, quien basó su

conferencia en el libro de su autoría "De La Mente a la Acción", el cual fue realizado con el apoyo del también docente universitario, Carlos Coca. La obra es una herramienta que fomenta la creatividad y la innovación empresarial, además se ha vuelto una guía para emprendedores y empresarios.



La segunda edición del congreso se llevará a cabo en junio del 2023.

Realizan Congreso de Transformación Digital

La Dirección Ejecutiva de Gestión de Tecnología (DEGT), en conjunto con el Sistema bibliotecario de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), realizaron el primer congreso de transformación digital denominado "Los retos para la gestión documental". El evento se desarrolló

los días 1 y 2 de junio de forma presencial y virtual, dedicando un especial homenaje a la señora Magda Sánchez Espinoza (QDDG), por toda la contribución realizada para poder llevar a cabo este proyecto durante su gestión como coordinadora de la Unidad Digital de Información de la Universidad.